

En actividad del NAU y en horas clave para la definición de su postulación a La Moneda:

Tohá llama a la izquierda a ofrecer una mirada de sociedad y no “una lista de reivindicaciones”

VALENTINA GONZÁLEZ

La contingencia por el corte de luz masivo del martes, fue la explicación que ofreció el movimiento Nueva Acción Universitaria (NAU), para comunicar por qué el secretario general del Frente Amplio, Andrés Couble, y la diputada socialista Daniella Cicardini no podrían estar ayer en su foro sobre el futuro de la centroizquierda, realizado en el Club Palestino.

Pese a su rol protagónico en la respuesta ante la emergencia, la tercera invitada llegó igual: la ministra del Interior, Carolina Tohá, sobre quien se han intensificado los rumores de una eventual decisión de sumarse a la carrera presidencial y dejar el Gobierno en los próximos días.

Como apertura de un panel en que participaron la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, y la ex-concejala del FA en Las Condes, Isidora Alcalde, Tohá expuso su visión de la centroizquierda. Fueron poco más de veinte minutos, en que motivó la participación de los jóvenes en política, hizo guiños al socialismo —en dos ocasiones mencionó a Salvador Allende— y analizó el escenario que enfrenta hoy el progresismo.

La Convención

Una de las ideas que Tohá transmitió fue la de sacar lecciones. Se detuvo en el fallido primer proceso constitucional, en que fue una activa promotora del Apruebo.

“Nunca habíamos tenido una posición de tanto poder como la que teníamos en ese momento y literalmente la dilapidamos. Sinceramente, no creo personalmente haber sido parte de esa dilapidación, pero el pro-

La ministra del Interior criticó el rol del progresismo en el primer proceso constitucional. Algunos “empujaron más de la cuenta” y otros, viendo que aquello ocurría, “no hicieron nada por evitarlo”, dijo.



SERGIO ALFONSO GÓPEZ

Por unos veinte minutos, la ministra Tohá expuso ante los estudiantes.

las sociedades y cuestionó el énfasis en ciertas agendas. “Los progresismos no pueden ser una lista de reivindicaciones, tienen que ofrecer una mirada de sociedad (...). Preferimos hablarles a grupos que tienen temáticas particulares, que están preocupados de temas específicos. Pero esa persona cuya vida cotidiana es levantarse en la mañana, ir a trabajar, ver qué hace con su tiempo libre, cómo cuida a sus niños, qué pasa con los momentos difíciles de la vida, no la reconocemos realmente, no nos sentimos muy identificados con su manera de ver el mundo, con sus dolores”, dijo.

La derecha, en cambio, avanzaría al proponer “una idea de cómo arreglar los conflictos en la sociedad. Nosotros no la compartimos en lo más mínimo, pero engancha con esas necesidades y esos temores que esos sectores tienen”, sostuvo.

“Hay una necesidad de hacer un progresismo que conecte de nuevo con ese mundo mayoritario”, concluyó.

Ministerio de Seguridad Pública tiene sede: primeras oficinas se habilitarán desde marzo

Antes de ir a la actividad del NAU, la ministra compartió un video en sus redes dando a conocer que el nuevo Ministerio de Seguridad Pública —uno de los hitos de su gestión que más ha destacado el oficialismo— “ya tiene casa”. El edificio ubicado en Teatinos 220 será la sede, luego que se llegara a un acuerdo con los propietarios. La elección de este lugar no es casual: permitirá concentrar en un solo recinto a todas las oficinas asociadas a la nueva cartera: el gabinete del ministro o ministra, de las subsecretarías de Seguridad Pública y Prevención del Delito, y la nueva Agencia de Ciberseguridad.

Como antes albergó dependencias del Banco Bice, ya tiene ciertas medidas de seguridad, a las que se sumarán nuevos resguardos que ya están siendo trabajados por el Gobierno y las policías. Las primeras oficinas que se ocuparán estarán habilitadas desde marzo.



MINISTERIO DEL INTERIOR

UBICACIÓN .—El ministerio estará a pasos de La Moneda.

gresismo la dilapidó. Algunos porque empujaron en dirección incorrecta, o empujaron más de la cuenta, o empujaron de manera muy dispersa. Otros, por-

que se daban cuenta de que eso estaba pasando y no hicieron nada por evitarlo. (...) A la generación de ustedes les toca hacer ese aprendizaje”, planteó.

Desafío de conectar

La ministra también realizó una crítica al modo en que las izquierdas se enfrentan hoy a

Eventual apoyo de Michelle Bachelet

Ayer en el oficialismo se comentaba que la exmandataria Michelle Bachelet ya había decidido declinar una candidatura y respaldar a Tohá.

Al respecto Paulina Vodanovic, dijo anoche en CNN Chile que aquello “no es efectivo” y que como presidenta del PS no ha recibido información de eso. Además, reiteró que la definición del PS, hasta ahora, es apoyar una carta socialista.